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强调全党必须始终不忘初心牢记

使命，在新时代把党的自我革命推

向深入

>>>03版

社区晨报记者 黄志强 陈毓磊

25米折返跑、带球跑、定点踢准……

24 日下午 4 点，王天娇、杨淇淇、钱雨桐

以及新泾中学女足队的 20 多位小球员，

风尘仆仆从课堂赶到天山中学，她们要参

加长宁校园足球联盟精英队的选拔体测。

场上挥汗如雨，场下孩子们却惦记着

次日的一场比赛———北京时间 25 日 24

点，法国蒙彼利埃，中国女足将与意大利

女足争夺本届世界杯八强席位。 这支队

伍中唯一的上海籍球员李佳悦就出自新

泾中学。 对于这位如雷贯耳却不曾谋面

的师姐，小球员们很想看直播，“那天有对

抗赛，可能看不了”。

因为伤病的关系，本届世界杯李佳悦

还未有出场的机会，带过她的新泾中学教

练马卫民和她一直保持着联系，“场下是

个斯文的姑娘，但一上场就拼劲十足，这

一点跟范志毅很像”。

李佳悦是个地道的上海小囡，马卫民

是看着她长大并且一步步走到今天的 ，

“她是新泾中学女足第一批队员。 当时球

队采取的是住训制，有专门的教练与生活

辅导老师，训练强度也很高，周一至周五

一天两练，周末还会安排加练”。

1999 年， 孙雯领衔的中国女足在世

界杯决赛中惜败美国，“铿锵玫瑰”自此成

了女足的代名词。也是在 1999 年，新泾中

学在原有男队的基础上组建了女子足球

队，但发展却是女队后来居上。 李佳悦、

闫锦锦、闫颖颖……如今走在新泾中学的

校园里，你会发现，学校的走廊里贴满了

球队输送到各专业队的优秀球员的海报。

作为女足传统项目学校，新泾中学除

了能在六年级新生中挑选好的苗子外，还

能从周边的北新泾第三小学、 哈密路小

学、 新虹桥小学的毕业生中吸纳人才，生

源相比往年也更有保障。 “我们会提前了

解学生的情况， 争取让她们来这里就读，

今年估计会有十三四人加入队伍。 ”马卫

民说。

有进也有出，球队如今更要面对人员

流失的问题。 除了正常的毕业离校之外，

学生中途转学是主要因素。 伍麟 2013 年

来到新泾中学，几年观察下来，他发现上

海的家长已经不太愿意让孩子尤其女孩

子踢球，“首先是觉得踢球风吹日晒怕辛

苦，更多的是因为学业，怕影响考高中、大

学， 还担心以后的就业出路”。 新泾中学

以前采取住训制，这也成为外来务工人员

更愿意把孩子送来踢球的主因，“这些家

庭情况复杂，平时工作忙没时间管孩子，

住校就全交给学校了”。

而马卫民则感慨，像李佳悦这样的好

苗子现在越来越难发掘了，“中国队小组

赛的对手西班牙队，国内注册的女足球员

有 6 万人！而在中国足协注册的女足球员

仅有 6000 人左右，这 6000 人指的还是职

业球员和体校专业队球员”。

目前，国内女超和女甲联赛总共只有

16 支球队， 踢球能进职业队的毕竟是少

数， 女足球员也不像男足那样收入丰厚，

没有光明的前景让很多人放弃踢球。 可

喜的是， 女足受冷落的情况正在慢慢好

转。上海各所高校现在很重视女足队伍建

设，每年都会招收足球特长生，“踢球上大

学是可能的，”马卫民了解到，东华大学女

足队目前就有六七个新泾中学培养的学

生。 而更为实质的利好是，按照中国足协

的新规，明年男足中超联赛的俱乐部必须

同时拥有一支女足队伍，女足姑娘即将成

为“香饽饽”。

“踢球的女生会越来越多的。”看着球

场上的弟子， 马卫民和伍麟眼中满是期

待。

踢球的上海小囡去哪儿了？
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